
 

CoDAU 
Convegno dei Direttori Generali delle Amministrazioni Universitarie 

 
GIUNTA – Verbale del 19 maggio 2015 

 
 

Il giorno 19 maggio 2015, alle ore 14:00, a Roma, presso la sala riunioni della sede del Miur, in Via 
Carcani, 61, stanza 12 al 5° piano, si riunisce la Giunta con il seguente Ordine del giorno. 

 
 
1) Comunicazioni del Presidente 
 
2) Convegno Annuale 
 
3) Rassegna normativa e discussione in merito agli ultimi atti normativi 
 
4) Presentazione restyling sito 
 
5) Varie ed eventuali 
 
 

Presenti: Cristiano Nicoletti, Giuseppe Giunto, Emma Varasio, Antonio Marcato, Fiorenzo Masetti, 
Gaetano Prudente, Simonetta Ranalli. 
 
Assente giustificato: Giuseppe Colpani, Maria Luigia Liguori, Gaetano Prudente. 
 
Sono inoltre presenti: Enrico Periti, Luca Bardi, Carlo Musto D’Amore, Riccardo Grasso, Antonio 
Romeo, Mauro Giustozzi, Vincenzo Tedesco.  
 
Partecipa per il Collegio dei Revisori: Pierluigi Riva.  
 
Svolge le funzioni di Segretario: Simonetta Ranalli. 
 
 

 Comunicazioni del Presidente 
 

Il Presidente, comunica che il Direttore Generale Daniele Livon, con nota del 15/5/2015, ha invitato 
gli atenei a partecipare all’evento che si terrà il prossimo 27 maggio a Roma, nell’ambito del Forum 
PA, sul tema “Valutazione e finanziamento delle Università: un percorso avviato e da continuare”; si 
tratta di una presentazione e discussione delle principali innovazioni introdotte nel sistema 
universitario italiano negli ultimi anni con riferimento ai temi della valutazione e del finanziamento 
con un approfondimento sui temi dell’accreditamento degli atenei, della valutazione (anche in vista 
della prossima VQR), dell’introduzione del costo standard e dell’incremento della premialità come 
assi di riferimento per il finanziamento al sistema universitario. All’incontro, moderato dal dott. 
Gianni Trovati, giornalista de Il Sole 24 Ore, parteciperanno oltre al dott. Livon, il Capo del 
Dipartimento per la formazione superiore e per la ricerca, prof. Marco Mancini, il Presidente della 
CRUI, prof. Stefano Paleari, il Presidente dell’ANVUR, prof. Stefano Fantoni, e il prof. Alessandro 
Schiesaro. 
 
Il Presidente comunica di aver ricevuto una telefonata da parte del dott. Marco Lanzarini che, 
essendo in procinto di terminare l’incarico di Direttore Generale del Cineca, aveva piacere che 
venisse comunicato alla Giunta il suo ringraziamento umano e professionale per la stima che in tutti 
gli anni del suo lavoro al Cineca, i colleghi Direttori e Dirigenti hanno avuto modo di manifestargli e 
anche per la collaborazione che il CoDAU ha sempre dato a lui e al Cineca. 
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Il Presidente riferisce dell’avvenuta comunicazione da parte del Miur dello schema di decreto di 
riparto del Fondo di Finanziamento Ordinario 2015 per l’acquisizione dei prescritti pareri; il CUN che 
sta esaminando il documento comunicherà a breve il parere di competenza. 
Il Presidente informa di aver ricevuto da parte del Rettore dell’Università di Genova, Prof. Paolo 
Comanducci, un’istanza, indirizzata alla CRUI ed al CoDAU, circa il corretto inquadramento fiscale 
degli immobili dati in uso per finalità istituzionali; la materia è oggetto di analisi da parte dell’Ufficio 
Studi. 
 
Il Presidente, inoltre, fa presente di aver ricevuto e accolto una richiesta di patrocinio da parte della 
Conferenza EUPRIO per l’incontro che si terrà nei giorni 6, 7 e 8 settembre 2015 presso l’Università 
per Stranieri di Perugia; si tratta della XXVII edizione del convegno dell’Associazione europea che 
raccoglie professionisti degli uffici stampa e della comunicazione universitaria istituzionale, con 
circa 700 iscritti che rappresentano circa 150 università europee. 
 
Il Presidente comunica l’avvenuta adesione al CoDAU dell’Università Humanitas nella persona del 
Direttore Generale dott. Massimiliano Laganà. 
 
Per un aggiornamento sulle attività in corso dei gruppi di lavoro il Presidente dà la parola ai rispettivi 
coordinatori presenti. 
 
Interviene Emma Varasio per un aggiornamento sui ricorsi relativi alle iscrizioni alle facoltà di  
Medicina a seguito della sentenza del TAR Lazio n.3459/2015 e della relativa decisione del 
Consiglio di Stato n.1/2015 riguardo la possibilità di trasferimento degli studenti iscritti all’estero 
previa valutazione della sussistenza di posti disponibili a valle della verifica dei crediti acquisiti nel 
periodo di frequenza del corso di laurea all’estero; tale sentenza lascia quindi delle possibilità sulle 
quali dovrà necessariamente esprimersi il Miur. 
 
Interviene Antonio Marcato che riferisce su una recente sentenza della Corte dei Conti - sezione 
Lombardia - che si è pronunciata in merito alla imputabilità degli oneri relativi ai ricercatori in 
aspettativa, ai sensi dell’art. 7 della L. 240/10, che andrebbero a carico dell’ateneo di appartenenza 
che solo successivamente si può rivalere sul soggetto. E’ previsto per il prossimo mese di giugno il 
pronunciamento della Sezione Regionale del Lazio sulla medesima materia, che si auspica vada 
nel senso inverso considerato che il pagamento a carico dell’ateneo con successiva ripetizione 
delle somme rappresenta, comunque, un onere.  
 
Interviene Simonetta Ranalli che riferisce gli esiti dell’incontro del Gruppo sulla Contabilità che si è 
tenuto presso la Sapienza a Roma lo scorso 8 maggio, nel corso del quale sono stati esaminati gli 
argomenti oggetto di trattazione nella bozza di Manuale Tecnico Operativo, recentemente reso 
pubblico dal Direttore Livon. Gli esiti dell’incontro saranno resi noti in un verbale che sarà pubblicato 
sul sito. Precisa, in proposito, che il Direttore Livon ha trasmesso il documento a tutti i Direttori 
Generali dando loro un mese di tempo per formulare eventuali osservazioni, con scadenza quindi al 
12 giugno. 
Enrico Periti interviene in proposito per proporre un ulteriore incontro del Gruppo di Lavoro 
Contabilità per fare in modo che tutte le università interessate possano esprimersi in questa fase di 
consultazione e condividere eventuali istanze da presentare entro il termine fissato al 12 giugno. 
Tutti i partecipanti condividono la proposta per cui si dà mandato al Presidente ed a Simonetta 
Ranalli di organizzare l’incontro in una data congrua rispetto alla citata scadenza. 
 
Interviene Vincenzo Tedesco, a nome del Gruppo di Lavoro Anticorruzione e Trasparenza, 
riferendo che il 18 maggio scorso si è tenuto un incontro del gruppo. In una prossima seduta della 
Giunta verrà portato in approvazione il verbale del gruppo con gli allegati. Tra gli argomenti trattati si 
è discusso dell’applicazione della normativa anticorruzione alle Associazioni partendo dall’analisi 
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della delibera ANAC del 15 luglio 2014 e delle osservazioni inviate dal CodAU per escludere 
dall’applicazione lo stesso CoDAU partendo dalla nozione di controllo. Inoltre, sono stati affrontati i 
temi dell’applicazione dei documenti anticorruzione predisponendo le bozze di moduli per: 
- le procedure di affidamento; 
- i procedimenti di erogazione di sovvenzioni, contributi, sussidi e vantaggi economici (in particolare 
con riferimento al secondo modulo è stata data l’interpretazione che i vantaggi siano rivolti solo a 
persone giuridiche, escludendo dall’applicazione della norma tutti i benefici concessi agli studenti); 
- gli incarichi di cui al d.lgs. 39/2013 (incarichi amministrativi di vertice, incarichi dirigenziali interni, 
incarichi dirigenziali esterni, incarichi di amministratore di enti pubblici e di enti privati in controllo 
pubblico, incarichi e cariche in enti di diritto privato regolati o finanziati); 
- il reclutamento di personale. 
infine, anche grazie al contributo di molti atenei, si provvederà sulla falsariga di quanto fatto in 
precedenza, ad esprimere le osservazioni sulla bozza di delibera in materia di tutela del dipendente 
pubblico che segnala un illecito. 
 
 

 Convegno annuale 
 
Il Presidente presenta la bozza di programma del prossimo Convegno annuale che si terrà a 
Desenzano del Garda dal 17 al 19 settembre 2015, predisposto sulla base di quanto emerso nel 
corso della seduta di Giunta del 16 aprile 2015. Il documento è condiviso da tutti i partecipanti per 
cui si ritiene definitivo e sarà pubblicato sul sito del CoDAU e comunicato ai Direttori Generali nei 
prossimi giorni. 
 
 

 Rassegna normativa e discussione in merito agli ultimi atti normativi  
 
Interviene Riccardo Grasso che aggiorna i partecipanti sui temi che sono attualmente oggetto di 
analisi da parte dell’Ufficio Studi ed i cui esiti saranno a breve pubblicati sul sito nella rassegna 
normativa. Gli argomenti sono i seguenti: 
1) risposta a quesito dell’Università di Pavia sulle convenzioni ex codice dell’amministrazione 
digitale 
2) commento sentenza n. 305 Corte dei Conti Campania (incompatibilità professori) 
3) commento sentenza Consiglio di Stato n.1929/2015 (diritto di voto dei docenti ex statuto) 
4) commento parere n. 1178/2015 Consiglio di Stato (accordi tra Pubbliche Amministrazioni) 
5) immobili statali in uso perpetuo: imponibilità fiscale-quesito dell'Università di Genova a Crui e 
CoDAU. 
 
 

 Presentazione restyling sito 
 
Il Presidente illustra ai partecipanti il progetto di restyling del sito CoDAU che, pur mantenendo le 
caratteristiche di identità visiva, prevede un miglioramento in termini di navigabilità e funzionalità. La 
nuova piattaforma è basata sul sistema drupal 7 che sostituisce il vecchio sistema datato alla fine 
degli anni novanta. Questo permette l'adeguamento e lo sfruttamento delle ultime tecnologie web: 
HTML 5, php versione 5.5 e javascript per una ottimale gestione dei contenuti e una perfetta 
interazione con gli utenti e i dispositivi utilizzati. Le nuove tecnologie utilizzate permettono la 
possibilità di una versione mobile del sito per agevolarne l'utilizzo mediante tablet e smartphone. Il 
restyling prevede anche una revisione dei contenuti nella loro stesura e riorganizzazione in sezioni 
e pagine, adottando un'appropriata architettura dell'informazione per migliorarne la lettura. 
Contestualmente alla redazione dei testi, è stata studiata un’attività dettagliata sulle parole chiave 
relative al contenuto, per aumentare e migliorare l'indicizzazione sui principali motori di ricerca. 
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Il Presidente comunica che il sito verrà lanciato durante il Convegno annuale del CoDAU. 
 
 

 Varie ed eventuali 
 

Il dott. Daniele Livon e la dott.ssa Mariangela Mazzaglia intervengono all’incontro per salutare i 
partecipanti ed illustrare un nuovo sito del Miur, che sarà a breve implementato e messo a 
disposizione di tutti gli atenei. Il sito denominato BA, quale acronimo di Bilanci Atenei, sarà 
organizzato in sezioni specifiche e conterrà l’evoluzione normativa sui principali argomenti di 
interesse del sistema universitario. Una sezione sarà dedicata alla normativa ed agli indicatori sul 
personale e sui bilanci con l’inclusione dei relativi decreti specifici sui punti organico, sul piano 
straordinario degli associati, ecc., oltre ai decreti sulla contabilità. 
Una sezione, dedicata ai bilanci degli atenei, riporterà tutte le informazioni derivanti dalla omogenea 
redazione dei consuntivi. Altre due sezioni riguarderanno rispettivamente il cruscotto sulla ricerca e 
la contabilità economico-patrimoniale.  
 
 
 
Il Presidente, avendo esaurito tutti i punti all’ordine del giorno, conclude i lavori alle ore 18:00. 
 
 
 
Il Segretario        Il Presidente 
Simonetta Ranalli       Cristiano Nicoletti 
 
 


